

PRESENTACIÓN

Después de más de veinte años de aparecer ininterrumpidamente en la vida pública de la historia y la historiografía locales y de la región norte de México, la Revista Transición cambió definitivamente su nombre pero no su vocación y su propósito originales. Con su nueva razón social de Revista de Historia de la Universidad Juárez del Estado de Durango, la antigua Transición continúa poniendo a la consideración del público lector, los especialistas y los colegas historiadores, la producción historiográfica realizada desde los centros de investigación universitarios más importantes del país, y particularmente de las universidades comarcanas con las que compartimos una historia, un espacio y una cultura común, sin menoscabo de ser productores y usufructuarios de la gran cultura que dimana, desde el centro del país, como una forma de fuerza integradora de la identidad nacional.

Los investigadores del Instituto de Investigaciones Históricas y los miembros del Consejo Editorial de la Revista de Historia encabezados por su editor responsable, hemos realizado un gran esfuerzo conjunto para obtener el registro ISSN que otorga el Instituto Nacional del Derecho de Autor. Para ello hubimos de tramitar, primero, los Certificados de Licitud de Título y Contenido que otorga la Secretaría de Gobernación (Certificado No. 14936), la Autorización de Registro Postal otorgada por SEPOMEX (PP10-0007)

y el Certificado de Reserva de Derechos al Uso Exclusivo de Publicaciones Periódicas por INDAUTOR (04-2009-111211401600-102) Posteriormente hemos realizado el tiraje del segundo número de nuestra revista, previo a la obtención del registro de referencia.

En este número se incluyen las colaboraciones de algunos investigadores locales como el Dr. José de la Cruz Pachecho Rojas y el Dr. Luis Carlos Quiñones Hernández, y colaboraciones de nuestros colegas de diferentes universidades y colegios del país como el Dr. Ignacio del Río del Instituto de Investigaciones Históricas de la Universidad Nacional Autónoma de México, la Dra. Chantal Cramaussel de El Colegio de Michoacán, el Dr. Gustavo Aguilar Aguilar de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Roberto Baca Ornelas director del Archivo Histórico Municipal de Parral, Chihuahua y el Dr. Tomás Dimas Arenas Hernández de la Escuela Normal de Juchipila, Zacatecas.

Finalmente deseo expresar que desde la aparición pública del primer número de la antigua Revista Transición y hasta su nueva época como Revista de Historia de la Universidad Juárez del Estado de Durango, en ella hemos dado cabida a todas las expresiones de la investigación histórica, pues que en ella caben todas las propuestas y corrientes históricas e historiográficas, todas las formas del pensamiento universal en torno a la interpretación de nuestra historia común, todas las personas, todas las voces y toda la Universidad, lo que equivale a decir: *cabemos todos*, porque todos somos todo y el todo incluye lo similar y lo diverso, es decir, lo que somos los unos en y por los otros.

Dr. Luis Carlos Quiñones Hernández

Editor Responsable